

Fecha: 31-08-2024 126.654 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 503,8 VPE: \$ 6.618.153 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 Supl.: El Mercurio - Sábado Favorabilidad: No Definida

Noticia general Título: LEO CAPRILE: "SIENTO QUE ME DIERON UNA SEGUNDA OPORTUNIDAD"



Hace cuatro meses sufrió un accidente cerebrovascular isquémico, cuyos síntomas él supo advertir a tiempo y pedirle a sus amigos que lo llevaran a Urgencia. Pasado el susto, asegura, resintió el golpe porque le vino una fuerte depresión y tuvo que hacer cambios radicales en su estilo de vida: dejar el azúcar, la sal, el alcohol, el cigarro y mucha de la comida que consumía. "Realmente estuve a punto de morir. Pero aquí estoy, sin ninguna secuela. Tuve mucha suerte", dice. por estela cabezas foto carla pinilla

Leo Caprile, 64 años, con más de 40 años en el mundo de las comunicaciones, rostro y voz conocida en la TV y la radio, entra a un caíd de Muños en una fria mafama de fines de agosto. Apoya su mano derecha en un bastón que le ayuda a caminar, en la otra, trae la corras con la que sostiene as apreno Negron, un chihuada bien corras con la que sostiene as apreno Negron, un chihuada bien en corras con la que sostiene as perro Negron, un chihuada bien en composito de la corras con la que sostiene as que trae con en abril. Es por el delor de una rodilla —se apura en decir.

De hecho, essa ela razón por la que este viernes está en Santiago y no en su parcela en Curacaví, donde vivo de manera permanente desde la pandemist tiene una sessión más de kinesiología para tratarse esa rodilla maltratada por años de fitbol.

Se sienta, toma a Negroni en brazos, se acomoda umo de los chales que abrigan las piernas de todos los comensales, pide un café cortado, y dice.

—Si, realmente estuve a punto de morir. Pero aqui esto, sin ninguna secuela. Tuve mucha suerte. Siento que me dieron una segunada oportunidad.

Tudo suecedió en la madrugada del sábado 20 de abril pasado. Según cuenta, ese viernes había venido a Santiago a animar una fiesta de Colo Colo, en Gran Avendia. Al avuelta, a seo de las I de la madrugada, pasó a ver a unos amigos. Estaban conversando cuando de repente comenzó a sentir su cuerpo raro.

—Me vino esta tontera del brazo, se me caía. Después me vino el hornigueo de la cara. Entonces, me voy a parar y me caigo porque el pie no existía.

Cuenta que se dio cuenta muy rápido de lo que le estaba

hormigueo de la cara. Entonces, me voy a parar y me caigo porque el pie no existía. Cuenta que se dio cuenta muy rápido de lo que le estaba

hormigueo de la cara. Entonces, me voy a parar y me caigo porque el pie no existi.

Cuenta que se dio cuenta muy rápido de lo que le estaba pasando.

—Reconocí los síntomas, porque los conocía. Mi abuelo murió de trombosis y mi mamá y mi papá tuvieron un ACV. Con mi abuelo no se dieron cuenta de lo que era y lo acostaron. Es muy clásico eso, se sentía maly lo llevarora o alescansar, peros sitú no lo atiendes altiro, esa trombosis puede ser mortal. Si tú te vas a acostar porque dices "ay, estoy medio curadito o tengo sueño o cesto se me va a pasar", porque no hay dolor, el ataque continúa mientras tú duermes y luego despiertas hera mientras tú duermes y luego despiertas hera a timbello. Y altie simás complejo, porque tienes que deja secuelas graves.

El ACV es la segunda causa de muerte en Chile y es la primera causa de entermedado pa, y esta me dejá e en la pasi que a fue deja secuelas graves.

Leo Caprile dice que si esa noche se hubiera do manejando a su casa en Curacaví, probablemente habria pestido el control del control del

"Yo perfectamente podría estar muerto,

podría estar en terapia, podría haber desaparecido

las pastillas".

del mapa, y esa cuestión me dejó en shock. Ahí ya vino la depre, el psiquiatra,

Al otro día, cuenta, ya podía hacer todo: apretar la mano, levan-

—Tuve un accidente cerebrovascular isquémico. Me da pánico cuando me acuerdo, porque a mí me secaban a caminar y daba una vuelta y vi cada caso! Eso fue tremendo. Después, ya afuera, me vino uma crisis de tipo emocional, con depre y todo, yo dirá que fue uma o dos semansa después de haber salido cuando me mepce da dra cuenta de lo que me pudo haber pasado. O sea, yo perfectamente podría estar muerto, perfectamente podría estar netrepia, podrá haber desaparecido del mape sea cuestión me dejó en shock. Entonces vino la depre, el pséquiatra, las pastillas. Además, tuvo que dejar el azóraci, a sal, el alcohol, el cigarro y mucha de la comida que consumía.

—No es que tuviera una mala vida, sino más bien que era una vida desordenada. Comía lo que quería, tengo en mi casa un barrestaurante privado, entonces primero me tomaba una mentita, una mazanillita con pisco para el fríse, luego me hacia un santichio o un bife a que por supuesto le ponía matereguilla, y aí todos los días. Además, suyo cocinero, entonces socinaba a mí printanentito con tele, me acostaba, decía "ay me dio hambre, hoy me quedó charquicían, ya, me lo como" y no fiba a comer seco, nentonces su roncola tamafo familiar para no levantarme a busicar de nuevo. De hecho, tengo un frigobar en la pieza y además indiamente de concola tamafo familiar para no levantarme a busicar de nuevo. De hecho, tengo un frigobar en la pieza y además indiamente de concola tamafo familiar para no levantame a busicar do un cigarrito, y mientras occinaba, fumaba.

Cuenta que, damás, delpaba e claespertaba y me tomaba un calfó con un cigarrito, y mientras occinaba, fumaba.

Cuenta que, admás, delpaba e lengente a tendado, por lo que dormía con el humo y los restos: "le estaba cehando monóxido de carbon o a nil cuerpo todo el tiempe".

—Vo roncaba como animal, con apone. Entonces, entre el rorquido y la apane, an restaba más o menos essi minutos de oxígeno por noche. Hoy duermo con un aparato que me permite respirar mejor.

Muchas veces el doctor le dijio que tenfa que cambiar d

esposa es profesional y trabaja, tienes un hijo en segundo de geniería, lo pagan a medias. Ya, se acabó, tienes que vivir tu la "A". Y así era, yo antes estaba todo el día corriendo de allá para á, siempre preocupado de que no faltara nada y de que todo tuviera impecable y sobre todo mis hijos. Pero ya no, si la tarea

aci, siempre preceupado de que no fialtara nada y de que todo estuviera impecable y sobre todo mis higo. Fero ya no. si la tarea está hecha.

Yha tratado de cambiar ciertas intensidades de vida. Por ejemplo, hoy dice que si tiene una discusión, va lo más suave posibio. Y que ha aperadido incluso a no teneras, a dejar pasar las cosas.

Pero no todo ha sido fácil, cuenta. Tras el ACV ha tenido que acostumbranes a que no todo en su cuerpo funcione tan bien.

—Por ejemplo, empecés adarme cuenta de que tenia serios problemas con la memoria corta, que no retenia. Un dia staba escribeimado un ensayo y me fui a dormir. Y cuando volvá a ver lo que habia escrito fue henzy, porque no me acordaba habier escrito lo que estaba abi, además no era lo que yo pensaba, no estaba de acuerdo con nada de lo que decia ali, entoneces tie terrible. Poca a poco he ido recuperando la memoria. Eso si que da pánico, no digo miedo, digo parido. Pero se que es una consecuencia de lo que entre pasó y es temporal. Hoy que tener paciencia.

Hoy, Lec Caprille está procupado de su parcela, que es su negocio la arrienda para eventos para 100, 200 personas, que produce el mismo y con su animación incluída.

—Seroy abl encima sivo messa, le reconocio hata para L500 personas. Que proporto que dolto que yo soy la atimpatida, el trato cordial, la conversa simpláca, la empatía, el interés por lo que hacen. A eso he estado dedicado últimamente. Y a otras cosas menores,

porque yo de la tele y de la radio ya me retiré.

Sobre su ACV dice que no cree que haya sido producto de un estrés por el tema económico.

—No, lo econômico nunca me importó mucho. Primero, porque no tengo deudas con nadle, y porque yo puedo usar un traje, comer un plato siempre, no soy esa bestia ambiciosa.

Se queda en silencio y luego dice:
—Cuando te dicen "quiero ser el número uno, quiero tener plata, quiero casarme en Mismi".—Hay muchos que se van a Mismi ha vivir la pobreza, solo por decir que viven en Mismi.
—45e refiere a gente de la tele, los conductores que conocemos?
—Si, gente conocida que allá lavan platos, se ponen a trabier un un almacín. ¿For qué no lo hacen aci? Porque pagaban dividendos de dos millones de pesos y ahora no te los paga nadie. Yo creo que la verdadera valentia se demuestra quedándose en el lugar que te corresponde.
—Esa gente seguramente busca reinventarse. ¿Cuántas veces se ha tenido que reinventar usted?
—Pocas veces. Alguna vez tuve uma cosa gastronómica formal, un restaurante, y no me gustó.
—¿Por que?
—Porque no es divertidos te roban, te mienten, y tú tienes que estar esperando que llegue gente. Entonces tienes que invertir en

—¿For qué? —Porque no es divertido: te roban, te mienten, y tú tienes que sstar esperando que llegue gente. Entonces tienes que invertir en sublicidad, estar preocupado del stock, ir a comprar. Es enervan-e, porque al final del día en la caja hay veinte lucas y tienes que sagar capartia. Entonces. no.

—Porque no es divertidos te roban, te mienten, y tú tienes que setar esperando que lleage gente. Entonces tienes que invertir en publicidad, estar preocupado del stock, ir a comprar. Es enervarie, porque al final del dia en la caja hay veinte lucas y tienes que pagar currenta. Entonces, no.

— No lo del comerciante formal no me funciona. Entonces yo ted dirá que la plata para mi no fue tema, porque abnoré, supe comprar, no le debo nada a nadie. Y menos mal que con el paso del tiempo uno necesita teada vez menos y uno se achiça si yo tenía una casa con cinco habitaciones, cinco baños, abora estoy perfecto con una de dos habitaciones, porque el hijo más grande vive solo, el otro tiene su vida. Los hermanos vienen de vez en cuando. Tambiés he persado que tengo derecho a cumpir algunos sueños, cosas que me hagan feliz, porque me quedarán cuán-nos sueños, cosas que me hagan feliz, porque me quedarán cuán-nos sueños, cosas que me hagan feliz, porque me quedarán cuán-nos sueños, cosas que me hagan feliz, porque me quedarán cuán-nos sueños, cosas que me hagan feliz, porque me quedarán cuán-nos sueños, cosas que me hagan feliz, porque me quedarán cuán-nos sueños, cosas que me hagan feliz, porque me quedarán cuán-nos que que porte que de como que de felix porque me podrá compar una y vivire seis meses alía y seis meses acá.

— No, Jamás A lo Leo Caprile. Entonces, si tú me preguntas en que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las cue de estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy, vo estoy Inchando por ese sueño. Estoy ordenando las que estoy esto esto pare meno esto de la forta de la forta de la for

soy elemento de interés, ya pasó mi cuarto de hora. Y estoy feliz de que así sea.

—2Y cuándo pasó su cuarto de hora?

—Cuando yo quise. Después del programa de cocina y luego que vino el estallido, la pandemia y el encierro.

—2Y por qué quiso?

—Por lo que te decía hace un rato, yo no puedo decir: este producto te hace mal, no lo comas.

—Tuvo algama reflexión en ese sentido con el estallido?

—En alguna medida, si. Había que tomar una postura y yo la tengo.. A mi me han ofrecido municipalidades, no te digo cuántas veces. Al principio me llamó mucho la atención, pero después no.

después no.

—¿Usted votó por Gabriel Boric?
—Sí. Soy votante independiente con tendencia a la izquierda.

Estoy con la mayoría y creo que a la mayoría se le niegan muchas

cosas. Y la política es manejada por sensaciones y esas sensacio
sensaciones y esas sensacio

cosex Y la política es manejada por sensaciones y esas sensaciones las crean los medios de comunicación.

—Els critico con los medios de comunicación?

—Muy critico. Yo siempre que daba una entrevista quedaba con la espina atravesda y pensaba "¿Dor que lado me van a tral-cionar?". Porque siempre sacaban la cuña más desafortunada, sobre todo en especticulos, un airea que en algunos medios aparecia como entretención. O sea, mi vida, mi trabajo, mi profesión no está para entretener a nadie. D. his beis leo, hio tem ala, voy por el camino correcto, incorrecto. Pero no soy paysao de nadie. No soy un entretenedor profesional. Hago cosas para entretener, pero también hago cosas para informar y educar, porque uno también es un profesor. Ve so ha passado con el chileno también, hay una reducción del vocabulario tremendo. Si tá vas a ver los noticieros, a las cuñas las dan los perunano, los venezolanos, el chileno no haba, no dirige la palabra, no le interess. El chileno se abandonó así mismo. Porque el tipn no se ven la ele, no se ve reconocido en el mismo. bla, no dirige la palabra, no le interess. El chileno se abandonó a si mismo. Porque el tipo no se ve en la tele, no se ve reconocido en el barrio donde vive porque vive apiñado, y a su abuelo no le alcanza la pensión para comprar los remedios y comer. Entonces está firstrado, está herido y por eso quiere romperio todo. No es eque yo lo justifique, pero las cosas pasan por alga. Ese es el mundo del que yo me algé da venirme a Curacavi.

—637

—Claro, ese es el caos en que yo estaba metido y me algé porque, ¿que hago con un portonazo? El entrego el auto? ¿Me pongo a pelear? No, porque sel levan el auto, me quitan los perros, me quitan la vida. Entonces, abora, de la casa a la parcela, portón cerrado. Así estoy yo ahora: más seguro, más protegido, en mi mundo. S

